

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEPTIEMBRE, 150
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MILANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santo Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

AÑO XXXIII.—Núm. 11246

Valencia Sábado 3 de Setiembre de 1910

Oficinas: Milana, 7 y 9

Exposición Nacional en Valencia

Fiestas para mañana domingo 4 de setiembre de 1910

Teatro Circo.—VARIETES.—Sesiones a las cinco y media y siete de la tarde y a las diez y media de la noche (especial).—Programa selecto.—Precios Entrada general, gratis presentando la entrada de la Exposición ó carnet de pago.—Preferencia, sillas 25 céntimos; butaca, 50 céntimos; palcos, 3 pesetas.

Gran Festival Infantil

Rifa de un borriquito navarro enjaezado expresamente.

Variados recreos.—Música.—Parque de Atracciones.

Los excedentes de capo

Sin que nosotros neguemos la posibilidad de que sigan solucionándose por medio de las armas nuestros compromisos y haciendo valer nuestros derechos en Marruecos, hemos de aclarar las alarmantes noticias que da un colega de la mañana, enlazando hechos, que aunque relacionados con los efectivos del ejército, no van encaminados a prevenir un inmediato conflicto.

Los excedentes de capo en sus tres últimos reemplazos pertenecerán a los depósitos de las zonas de Reclutamiento como tropas sin instrucción, pero al disponer el Gobierno que la reciban acercándose al ideal del servicio general obligatorio, ha surgido la necesidad de distribuirlos entre los tercios batallones, los menos activos de los regimientos, y naturalmente, al recibir en papel este contingente, los jefes de los cuerpos han dado aviso individual como dispone el reglamento, para que conozcan los citados individuos excedentes sus nuevos cuerpos; y consecuentemente para que puedan incorporarse a ellos en caso de ser llamados a las filas para su instrucción y demás faenas peculiares del ejército.

Es decir, que esta nueva organización que nace y da mayores elementos combativos a los regimientos, ha originado esas disposiciones que tanto alarman al público y que en realidad no afectan a la mayor o menor posibilidad de un conflicto armado, como tampoco esa medida, es exclusiva para esta región militar, sino que afecta a todas las de la nación.

No es tampoco exacto que el señalamiento de capo anual y ordinario en esta época del año se relacione con nuestra acción, al menos futura, en Marruecos, pues ese señalamiento se halla consignado en el proyecto de presupuesto leído en las Cortes, elevando el efectivo del ejército a 115.000 hombres, proyecto que encarna en la realidad de un ejército mínimamente nutrido.

Deba, pues, desecharse toda alarma por ahora inmotivada.

Lo de las huelgas

En Bilbao

Los telegramas de esta madrugada comunican las siguientes noticias:
Bilbao 2.—Se ha leído la ley marcial a los huelguistas de la zona minera. Estos opondrán a la ley. Obsérvese mayor movimiento de mercancías en los talleres de Zornoza y otros. Se han reanudado los trabajos en los muelles, donde acuden muchos obreros. En el vapor *Lidzaro* sigue la descarga de mineral. También se han reanudado muchas labores en los Altos Hornos. Se han reunido los patronos gabarreros. Reina absoluta tranquilidad.

Las fuerzas se han distribuido hoy en menor número de ayer, pues apenas si se ven patrullas de soldados. El tráfico de carreteras ha aumentado. La lluvia ha obligado a los huelguistas a abandonar las calles. El aspecto de la población es casi el de ordinario, sin que hasta ahora haya ocurrido el menor incidente.

Sin embargo son bastante el número de talleres y fábricas de poca importancia donde no se trabaja; pero en otras máquinas se ha regularizado el trabajo por haber acudido los obreros.

A los talleres de Zornoza acudieron hoy unos 100 obreros, y como era suficiente este número se reanudaron las labores. En las fundiciones de Abando y Murguza y en la fábrica de Andia no se trabaja.

En muchos buques se hace la carga y descarga con relativa tranquilidad, pues

se han presentado al trabajo bastantes descargadores y los trabajos en el muelle se van generalizando, desapareciendo la acumulación de mercancías. Ningún periódico ha suspendido su publicación. Los tranvías y tranvías siguen prestando el servicio ordinario.

La comisión del Centro Industrial ha visitado al capitán general para rogarle la continuación de los trabajos. Otra comisión, acompañada por el concejal del distrito de la Gran Vía, visitó también al capitán general para pedirle autorización para celebrar festejos. El general ha accedido.

También ha visitado al capitán general una comisión de la Confederación de Sociedades Obreras para pedirle autorización para efectuar el reparto de panes a los huelguistas en la casilla de Basurte. Escasos los fondos para socorros.

La tarde ha transcurrido tranquilamente. Los Altos Hornos pondrán en actividad los que se apagaron de La Vizcaya. Hoy tienen reserva de mineral y caliza, lo cual asegura su funcionamiento.

Un auditor militar convocó a la prensa para manifestarle que se había renunciado a la previa censura, esperando que los periódicos correspondían a la confianza y no darán lugar a la intervención de la autoridad, pues si llegase el caso sería inexorable.

Se ha celebrado una reunión de sociedades de tráfico de muelle, a las que han asistido los cargadores, carboneros, gabarreros y carreteros. Presidió Cárdeno e hizo uso de la palabra Perezagua. Se acordó volver al trabajo el lunes próximo previa consulta de las federaciones de Madrid, Zaragoza y Barcelona y con la comisión de huelga de Bilbao.

En Zaragoza
A primera hora de ayer la huelga era general y se hallaban parados 25.000 obreros. Las tropas estaban acuarteladas. Numerosos grupos recorrieron el sustrato de las fábricas y talleres, ejerciendo coacciones, pero sin violencia.

En algunos establecimientos, cuyos dueños se negaron a cerrar, se pidió auxilio a los guardias de Seguridad. Estos, armados de carabinas, disolvían a los grupos.

A las diez de la mañana se reanuda la Federación, acordando que los grupos encargados de invitar al cierre del comercio no lo forman mujeres y chicos. Los huelguistas sólo respetaron las farmacias. Los demás establecimientos, incluso los cafés y los estancos, fueron cerrados a medio día, a cuya hora el cierre fue total.

Un grupo se presentó en los talleres del tranvía, paralizándolo el trabajo, pero los tranvías circularon. El director del ferrocarril de Urduliza visitó al gobernador notificándole que los empleados se declararon en huelga, por lo cual padecía fuerzas. Para evitar que pudiera ocurrir un accidente se enviaron fuerzas.

El gobernador llamó al presidente de la Federación Obrera, rogándole que influyera con los empleados ferroviarios para que trabajasen. Dicho presidente se disculpó, diciendo que se habían declarado en huelga espontáneamente.

La huelga es absoluta en las fábricas. No se carece de pan y los mercados están abastecidos y el comercio cerrado. Grupos de obreros circulan por las calles. El aspecto de la ciudad es muy extraño. Circulan los tranvías, el orden es completo y hay tranquilidad moral.

Durante las primeras horas de la tarde siguió la tranquilidad y el mismo aspecto ofrecía la ciudad. Todos los comercios permanecían cerrados. La Guardia civil escolta los tranvías.

Por las calles se ven solamente grupos numerosos de obreros. El Círculo de la Federación está concurridísimo.

Una comisión de obreros visitó al gerente del *Heraldo de Aragón* para practicarle si era cierto que editaba el periódico en Huesca. El gerente desmintió la noticia, diciendo que no pensaba en nada de eso mientras el paro sea general.

Un diario de la localidad ha colocado una pizarra, diciendo que la huelga de Bilbao decreta. Unos grupos destruyeron la imprenta de Blasco, en la que trabajaban más de 200 obreros, a los que obligaron a parar. Varios grupos se dirigieron a los cafés de Europa y Gambirias para pedir que fueran retirados los voladores, y al resistirse el dueño bilbaron estreptosamente.

Las fuerzas siguen despojando sin incidentes. El gobernador, en previsión de que falte pan en la ciudad, se ha dirigido a los alcaldes de los pueblos próximos para que preparen pan y lo remitan.

Han visitado al gobernador civil varias comisiones de industriales para protestar de las coacciones que se ejercen.

Se ha reunido la Cámara de Comercio. Andanace acuerdos importantes contra el cierre forzoso que causa mal efecto en los elementos mercantiles por los perjuicios que irroga. Los comerciantes visitaron por la mañana al gobernador civil para protestar del desamparo en que se deja. El Sr. Weyler les prometió que por la tarde podrían abrir nuevamente sus establecimientos.

El ayuntamiento ha celebrado sesión, acordando por unanimidad dirigir un telegrama a Canalejas pidiéndole que convoque en seguida a las Cortes y resuelva el conflicto de las minas. La Cámara de Comercio acordó abrir hoy sábado todos los establecimientos.

Los comerciantes han acordado enviar al Gobierno una protesta por la actitud del gobernador, que no les ha dado garantías para abrir sus establecimientos. Los obreros, alentados y excitados, solo hablan de impedir que se abran los comercios.

El gobernador ha negado que piense resignar el mando. La noche transcurrió con tranquilidad.

A última hora de la tarde el Sr. Canalejas recibió a los periodistas, manifestando que se hallaba intranquilo porque el gobernador de Zaragoza no le comunicaba noticias oficiales de lo que ocurría en aquella capital. Añadió que sabía tan solo que el gobernador se hallaba enfermo, y que no salió a recibir al capitán general, y que éste le visitó en sus habitaciones particulares.

Por noticias particulares sabe el Gobierno que en Zaragoza grupos de huelguistas recorrieron las calles, obligando a cerrar muchos comercios. La Cámara de Comercio protestó ante el gobernador civil de estas coacciones de los huelguistas, diciendo que los comerciantes no tienen nada absolutamente que ver con las coacciones de los obreros.

El Gobierno debía saber todo lo que ocurre en Zaragoza por el gobernador civil, y si éste está enfermo, por el secretario; y si éste a su vez no puede, por el primer oficial de secretaría; pero por lo visto—añadió el Sr. Canalejas—en el gobierno civil de Zaragoza todos están enfermos.

Pronósticos del tiempo

El popular meteorólogo *Sfejston* hace los siguientes pronósticos para lo que resta de la presente quincena:

Del 3 al 4 se apartarán de nosotros los centros de perturbación atmosférica, y dominará, por lo mismo, el buen tiempo en nuestras regiones.

El lunes 5 se acercará al NO. de España una depresión que invadirá el archipiélago inglés y un mínimo secundario se formará en Galicia. Por el influjo de estos centros de baja presión se desarrollarán algunas lluvias y tormentas en el O. de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El martes 6, seguirá dominando las bajas presiones en el NO. de Europa, y el secundario de Galicia estará en la bahía de Vizcaya. Se registrarán algunas lluvias y tormentas desde el NO. y N. hasta el paralelo central, con vientos del tercer cuadrante.

Los centros de baja presión que habrá en Irlanda, en el mar del Norte y en el Mediterráneo el miércoles 7, ocasionarán algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas al Cantábrico y Mediterráneo, con vientos de dirección variable.

Del 8 al 10, será generalmente tranquila

la situación atmosférica de la Península, pues solamente ejercerá alguna influencia en el NO. y N. el mínimo barométrico que pasará por Irlanda y mar del Norte, del 9 al 10.

El domingo 11 llegará al SO. de Irlanda una depresión que producirá lluvias y tormentas en Galicia y Portugal, desde donde se propagarán un tanto hasta el centro de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 12 habrá un centro de perturbación atmosférica en el golfo de Gascuña y otro en el mar del Norte. Por la acción de estos elementos se registrarán algunas lluvias y tormentas, particularmente desde las regiones próximas al Cantábrico hasta las del paralelo central, con vientos de entre SO. y NO.

Los centros perturbadores de Gascuña y mar del Norte pasarán, respectivamente, al Mediterráneo y al Atlántico el martes 13, y producirán algunas lluvias y tormentas, principalmente en la mitad oriental de la Península, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

El miércoles 14 quedará un mínimo barométrico en el Mediterráneo, y otra depresión se presentará en Irlanda. Tiempo variable y algunas lluvias y tormentas en el NO., N. y NE. con vientos de SO. y NO.

El jueves 15, al apartarse de nosotros las depresiones del día anterior, se acercará otra a las costas occidentales de Galicia, y ocasionará lluvias y tormentas en esta región y Portugal, desde donde se extenderán un poco hasta el centro de la Península, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La campaña sanitaria

El Gobernador civil ha recibido un telegrama del director general de Sanidad, felicitándole entusiastamente por la brillante campaña que está realizando en pro de la salud pública.

Pocos veces contraerá una felicitación de esta clase tanta justicia como la presente.

La visita del Gobernador civil a Oatiente y Albalá ha sido tan provechosa como las anteriores giradas a distintos pueblos de la provincia.

Salió el Sr. Moreno, como recordarán nuestros lectores, ayer por la tarde para Oatiente con el inspector provincial de Sanidad Sr. Torres Babi, hospedándose en el balneario.

Ayer visitaron el Matadero y reconocieron las aguas del balneario, observando en el primero la falta de agua, ocasionada por causa de la sequía. A continuación se trasladaron los Sres. Moreno y Torres Babi a las casas consistoriales, donde dieron las acostumbradas conferencias sanitarias ante el ayuntamiento, Junta local de Sanidad y los alcaldes y médicos de Argente, Ayelo, Boicente y Fuente la Higuera y numeroso público.

Según las copias de las actas de todas las Juntas locales de Sanidad de los citados pueblos, se han cumplido en todos ellas las prescripciones ordenadas, adquiriéndose aparatos y adoptándose medidas de prevención.

Enterado el Gobernador de que las aguas ocasionan con frecuencia enfermedades infecciosas, excitó al Ayuntamiento, a la Junta de Sanidad y a los propietarios, a que formen sociedad o adjudiquen la explotación de las aguas a quien pueda cambiar las tuberías y ponerlas en verdaderas condiciones de potabilidad, utilizando para beber las del pozo «Claro» y para usos domésticos, abrevadero y lavaderos las del «Almache».

El Sr. Moreno dijo que tan necesaria mejora podía hacerse por suscripción ó acciones baratas, añadiendo que vigilará la solución que se dé al conflicto, volviendo oportunamente a la población.

Terminada la sesión recorrieron el pueblo, y después, en coches cedidos por el alcalde y propietarios, se trasladaron a Albalá, habiendo antes tomado el desayuno en casa de D. Manuel Mompó.

En Albalá fueron recibidos por el ayuntamiento y mucha gente que llenaba las calles del tránsito.

La reunión se celebró en el local del juzgado, asistiendo a las conferencias el ayuntamiento, la Junta local y alcaldes y médicos de Adzaneta, Altarrasí, Ayelo, Bilegida, Benlatchar, Bonicolet, Bonigánim, Benisoda, Bonisiera, Bafali, Carrico-la, Castellón de Ragat, Cuatrecosta, Guadasequies, Luchente, Montaverner, Mont-

chelo, Ollería, Osa, Palomar, Pinet, Puebla, Ráfol, Ragat, Salam, Sompere y Terrateig.

Asistió también un numeroso público que oyó con religiosa atención las conferencias de los Sres. Moreno y Torres.

Los alcaldes presentados dieron cuenta de haber sido cumplimentada la circular del 22 de agosto.

Los de la Puebla, Pinet y Luchente expusieron su falta de recursos y la imposibilidad de formar presupuesto extraordinario para adquirir aparatos, y el Gobernador les manifestó que eleven instancias al Gobierno pidiendo auxilio, ya que la sequía y la florera han agotado los recursos con que podían contar para hacer frente a las medidas sanitarias.

Además prometió resolver en justicia el litigio pendiente entre Luchente y Pinet por cuestión de aguas.

Después reconocieron el Matadero y un embalse de agua, adoptándose algunas medidas respecto al agua, y visitaron la iglesia y la casa consistorial.

Los Sres. Moreno, Albifana y Torres fueron obsequiados con un espléndido almuerzo en casa del abogado D. Alejandro Ballester, saliendo para Játiva a las cuatro de la tarde.

En la misma estación de Játiva fueron obsequiados con un refresco por el gobernador de Murcia Sr. Riu, regresando después a la capital en el rápido de Madrid, que llega a las 8:40 de la noche.

El Sr. Moreno telegrafió seguidamente a Madrid dando cuenta del resultado de estas visitas.

El Sr. Moreno no saldrá de Valencia ni hoy ni mañana, con objeto de seguir su labor en la capital durante estos dos días.

Ayer recibió el Gobernador civil un telegrama del alcalde de Sueca, en el cual esta autoridad le daba conocimiento de la adquisición hecha en una casa de Barcelona de los siguientes aparatos sanitarios:

Una estufa de desinfección, cuyo coste asciende a 2.770 pesetas.

Un aparato «Torrens», 275 pesetas.

Dos pulverizadores sistema «Comenge», 230 pesetas.

Una lejadora con hornillo refractario, 261 pesetas.

El importe total de los aparatos sanitarios adquiridos por Sueca se eleva a la suma de 3.539 pesetas.

El Sr. Moreno mostró su complacencia por esta conducta, así como la de los ayuntamientos de Puebla Larga y Catarroja, que han completado también su material sanitario.

Por orden del Alcalde, el médico municipal Sr. Moreno giró anoche, a las once, una visita al convento salesiano de la calle de Sagunto, a donde por la tarde había llegado el P. Erasmo Amelies procedente de Tarín.

Como la salud en dicho convento es perfecta, no se adoptó ninguna medida.

El inspector municipal de Sanidad visitó ayer tarde el cuartel de la Guardia civil de la calle de Aragón, que en general carece de condiciones para albergar tantos guardias, y que hace pensar seriamente en la necesidad de construir un edificio cuartel que reúna esas condiciones. Como medidas provisionales propuso el Sr. Batlló que en los techos de las habitaciones y en las caballerías se construyeran tragaluces; que se desinfecten las paredes dos veces a la semana, y se arroje agua hirviendo en los pisos.

También visitó el Sr. Batlló el Matadero general, adoptando algunas medidas encaminadas a conseguir mayor dotación de agua y que ésta reúna las condiciones necesarias para el lavado de las reses.

El Alcalde accidental, con el ingeniero municipal Sr. Flobé, ha visitado al presidente de la Diputación para pedirle facilidades para la conducción de arena para el tren Coubille.

El Sr. Albifana ha dado las órdenes oportunas para ello.

Esta tarde el Gobernador civil, el Alcalde y los inspectores provincial y municipal de Sanidad han visitado las poblaciones marítimas para comprobar algunas denuncias independientes del plan general de saneamiento emprendido.

Desde ayer se arroja dos veces al día gran cantidad de desinfectantes en el trayecto de la acequia de Mestalla que cruza por el camino del Grao.

FOLLETIN

DEBE Y HABER

(Continuación)

secreto de la *Sainte Vhème* (1) hacían en la puerta de los castillos de los caballeros acaudalados. Antonio permaneció el resto de la noche en su cuarto, paseándose a lo largo y a lo ancho, pluriéndose en su imaginación la escena de la ofensa y la que iba a seguirse inevitablemente a todos los sentimientos de la vista de su primer duelo.

Mientras tanto, en el salón de M. Jordan empleados en la casa. Habiendo ofrecido leer a M. Specht guardar silencio, se condescendía con hacer algunas alusiones tan oscuras y misteriosas, que cada cual de los presentes empezaba a creer que se había cometido un asesinato ó que este era inmi-

(1) *La Sainte Vhème ó Cour vehmique*, tribu nales secretos establecidos originariamente en público ó la religión. Los miembros de estos tribus, llamados «juces francos», se ordenaban a Alemania iniciados y tenían en los espaldas, una insignia que les denunciaban los miembros de la provincia del tribunal en el momento que se le ordenaba, y el condenado sufría la pena de muerte en un momento de la vida en Westalia. En *Gaetz de Reichlinson* a los «juces francos» de Goethe adoptaron de la noche a los culpables escapados de la vindicta pública.

nente, cuando M. Jordan tomó al fin la palabra:

—Como el acontecimiento no es un secreto para ninguno de los presentes y á todos nos atañe, lo mejor, á mi entender, es que tratemos de ello reunidos y que imaginemos entre todos el mejor medio para evitar la efusión de sangre. Yo permaneceré levantado y guardaré la vuelta de Fink para hablarle. Pero de todos modos, debo confesar que Wohlfiar, para ser un hombre sin experiencia, se ha conducido de una manera que no podíamos esperar.

Todos fueron de la misma opinión. Con este motivo, M. Birnbaum y M. Specht entablaron una gran discusión sobre las diferentes especies de duelo. M. Specht sostenía que en el combate á pistola se vendaban los ojos de los dos contendientes con un pañuelo, que se les hacía volver de espaldas en seguida hasta que el juez del campo diera la señal con el bastón, y que entonces se les permitía disparar hacia donde querían.

M. Baumann fué el primero que se escapó para ir al encuentro de Antonio. Le estrechó cordialmente la mano y le suplicó que no debía exponer la vida de dos hombres por algunas palabras malsonantes. Cuando monsieur Baumann salió del cuarto de Antonio, éste encontró encima de su mesa un pequeño ejemplar del *Nuevo Testamento*, abierto, y marcado con un gran bigote el versículo siguiente: *Benedicid á los que os maldicen*.

Antonio no tenía el ánimo en muy buena disposición para conformarse con estas palabras; sin embargo se puso á leer en el santo libro los versículos que cuando niño había recitado con frecuencia á su madre. Esta lectura le apaciguó un poco, y se metió en la cama entregado á sentimientos más pacíficos.

A pesar de todo, el rumor del terrible acontecimiento había penetrado á través de las rendijas y de las cerraduras de las puertas en todas las habitaciones de la antigua casa de comercio.

Sabina estaba ocupada en ordenar el «tesoro» confiado á su guarda. Colocado en una pieza, inaccesible á toda persona extraña, es para toda buena ama de gobierno un asilo secreto en el que siente sus más dulces emociones.

Estaban adosados á las paredes magníficos armarios de madera de encina y de nogal esculpido; en el centro de la habitación había una gran mesa de pies torneados y en derredor algunos viejos sillones. En los armarios abiertos se veía brillar á la luz de la lámpara solar, hermosas mantelillas a lamascadas, grandes rimeros de ropa blanca y de color, vasos de cristal, copas de plata, porcelana y loza, monumentos que atestiguaban los gustos de tres generaciones sucesivas.

El aire estaba impregnado de un fuerte olor de lavanda, de agua de colouja y de lienzo nuevo.

En este departamento Sabina tenía establecido su dominio absoluto y sentía gran pesar cuando penetraba en él alguna persona extraña; todo cuanto entraba y salía de los armarios pasaba por sus manos y nadie lo colocaba más que ella; en los días de gran fiesta, un antiguo y fiel servidor gozaba del privilegio de ayudarla y admitía también algunas veces con igual objeto, á Carlos Sturm, que fabricaba rótulos de cartón de color de rosa con magníficas cifras para clasificar la ropa blanca.

Esta noche Sabina había permanecido hasta muy tarde delante de la mesa llena de ropa. Reunía los números de los hermosos

servicios de mesa ademascales, contaba y acomodaba los manteles, sobre-mantel y servilletas, ataba con cintas de color de rosa grandes paquetes y colocaba en ellos los números de orden. Algunas veces acercaba las prendas á la luz y examinaba con placer los dibujos y adornos con que la mano de hábiles industriales se había complacido en ornarlas. De repente, un ligero vuelo cubrió su radiante fisonomía y examinó entristecida algunas servilletas de extrema finura, en las cuales se veían infinitad de agujeritos, notando siempre que estos guardaban cierta simetría.

En vista de ello no pudo menos de llamar al criado y decirle:

—Francisco, esto llega á ser intolerable! Mirad, en el número 24 vuelvo á encontrar las servilletas agujereadas con el tenedor. Uno de esos señores rompe nuestra ropa de mesa y sin embargo no hay necesidad de ello en nuestra casa.

—No, dijo el criado de confianza apesadado; yo estoy encargado del cuidado de la vajilla y sé muy bien que no hay necesidad de limpiarla cuando se presenta en la mesa.

—¿Cuál de esos señores será el que comete esa falta de atención? preguntó Sabina con aire severo. Sin duda será algún recién venido.

—Es M. Fink, dijo suspirando el anciano criado, yo le veo todos los días antes de comer, pasar dos veces el tenedor por la servilleta. Señorita, siempre que observo su acción siento oprimírseme el corazón, pero sin embargo, yo no puedo hacer ninguna advertencia á M. Fink.

Sabina inclinó la cabeza ante las servilletas agujereadas.

—Ya sabía á no dudarlo que era él, pero esto no puede continuar así por más tiempo.

Yo adoptaré para M. Fink un número especial y haré el sacrificio de guardar silencio hasta que se presente una ocasión oportuna para suplicar á ese caballero que no destruya nuestras servilletas.

Se acercó á un armario y estuvo buscando largo rato. La elección era difícil. Podía sacrificarse sin gran sentimiento algunas docenas de servilletas ordinarias, pero en cuanto á las finas el malogro de cualquiera de ellas le llegaba al corazón. Sin embargo había de estas algunas á las que no tenía gran apgo.

—Pase por este número, dijo al fin tristemente, con mucho mayor motivo que el fuego está incompleto; y examinó de nuevo el dibujo que le formaban unos pavos reales pequeños artísticamente diseñados entre los festones y las flores. Entregó el paquete al criado y le ordenó que no pasara otras servilletas á M. Fink.

Francisco se mostró algo indeciso y antes de salir de la habitación dijo:

—En su dormitorio tiene también quemada una punta del cubre-cama. Es una pieza que ha quedado enteramente inservible.

—¿Un cubre-cama completamente nuevo! dijo Sabina suspirando. Mañana por la mañana lo cambiaré. ¿Tenéis todavía algo más que decirme, Francisco? Parece que estáis sobrecogido; ¿qué ha ocurrido de nuevo?

—¡Ah! señorita, contestó Francisco con aire misterioso, lo que ocurre es que todos los dependientes están preocupados por un incidente muy serio. M. Fink ha ofendido gravemente á M. Wohlfiar que está furioso. M. Specht dice que esto terminará con un duelo, y todos los dependientes del escritorio temen que ocurra alguna gran desgracia.

—Un duelo, dijo Sabina, entre Fink y Wohlfiar, y sacudió la cabeza. Por precisión

La Exposición Nacional EN VALENCIA

La velada de hoy Promete verse muy concurrida la velada popular de hoy, pues son muchos los que desean oír a las bandas de música la composición titulada «La batalla de los Castellanos»...

Dr. ALCAYDE Plaza de la Reina, 2, Valencia

Noticias locales

Comienza a notarse la proximidad del otoño, que el 22 del corriente hará su entrada oficial. Pero esto es sólo durante la noche, en que llega a marcar el termómetro un mínimo de 16°2, pues en pleno día sigue la temperatura a 27°2 a la sombra y 37°4 al sol...

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico: «Una borrasca de cierta intensidad se halla entre Córcega e Italia. Se debilitan las presiones altas del Cantábrico y persiste un área de presiones débiles al N. de Marrocos.»

El discurso reglamentario en la sesión solemne de la apertura del curso escolar de 1910 a 1911 ha sido encargado por el Rectorado de nuestra Universidad al ilustrado catedrático de Filosofía y Letras D. Carlos La Riva y García.

Mañana domingo celebrará en Utiel la Asociación para el fomento de la cultura y de la higiene un mitin en favor de la cultura y de la higiene, en el que tomarán parte el presidente de la Asociación, el ilustrado maestro público de esta capital y presidente de la Asociación de Maestros D. José Martí, y otros distinguidos maestros y médicos de esta ciudad.

Mañana tendrá lugar en el Colegio de Vocaciones Eclesiásticas (calle de Alboraya) la primera conferencia que el Círculo Legitimista celebrará con motivo del centenario del profundo filósofo Jaime Balmes. Dará esta conferencia el muy ilustre Sr. Dr. D. José Roca Ponsá, canónigo magistral de Sevilla.

Purificar la sangre con el gran depurativo Enolaturu Zarza Costas. Farmacia Viuda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).

José Segarra Bonet y Julián Pallás Juan, acusados el primero de un delito de disparo de arma de fuego y el otro de estafa, han desfilado hoy ante la Sala de Vocaciones de la Audiencia, siendo defendidos por los letrados D. Eduardo Llagaria y D. José María Zapater.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a calle de Ercilla y Bazar Hernández, calle Paz.

Es esperado uno de estos días en Valencia para firmar el contrato definitivo de suministro de energía eléctrica con destino a los servicios de explotación de grúas y alumbrado del puerto. D. Juan Urrutia, gerente de la Sociedad Hidro-Eléctrica Española.

Un nuevo triunfo de la «YOST». Adoptada ya hace tiempo por el Estado para las administraciones de Correos de España las máquinas de escribir «YOST», en la actualidad está dotando de dichos aparatos a las centrales telegráficas de la Península. Sarcursal de Valencia, Paz, 17.

Hoy han fundado en nuestro puerto el trasatlántico Villaverde, de Barcelona, que ha sido despachado con cargo general y pasajeros para Fernando Póo y escalas; el vapor danés Algarbe, procedente de Abo, con cargamento de madera para esta plaza, y el correo de las Baleares Iselcho, con 13 pasajeros.

Pídate Sal Vichy-Etat, para bebidas, Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillas Vichy-Etat, en sus envases de origen. Rehúse toda imitación.

Mañana debutará en el teatro de Verano de Castellón nuestra paisana la notable tiple señorita doña Asunción Aguilár con la ópera La Bohème, y es de esperar que dadas las facultades meritisimas de tan simpática artista, se le dispense una cariñosa acogida como premio a su labor, que no dudamos ha de ser insuperable, pues su agradable y bien timbrada voz es de las que subyugan al auditorio y arrancan espontáneas ovaciones. A la señorita Aguilár acompañan la señorita Herminia Gómez, el barítono D. Vicente Galindo y el tenor D. Manuel Salvadoros.

El aspirante del cuerpo de Vigilancia D. Mariano Martínez ha sido trasladado a Madrid.

Se ha recibido la cesantía del guardia de Seguridad Oswald Gayá, que mató a golpes a un individuo, hace algún tiempo, en el café Correos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago:

Señor habilitado de Carabineros, 627'65 pesetas; D. Mariano Bosch, 55'53; D. Vicente del Valle, 62'11; D. Mariano González, 33'50; D. Baldomero Martí, 160'91; D. Ignacio Niguez, 158'45; D. Juan Antonio Carrera, 107'40; D. Joaquín Villar, 202'08; D. Federico Martínez, 351'22; D. Antonio Ferrer, 92'32; D. Francisco Catalá, 151'28; D. Justo Moratal, 1.119'73; D. Juan Barquero, 959'53; D. José Mora, 281'52, y Clases pasivas, 100.000.

El Centro Instructivo Electricista celebrará mañana, a las diez de la noche, una velada familiar, a la cual promete verse muy concurrida.

La Sociedad de vigilantes particulares La Nocturna celebrará junta general extraordinaria pasado mañana, a las tres de la tarde, en el Arte Mayor de la Seda, para tratar de los fondos de la Sociedad. Se ruega la puntual asistencia.

Ha regresado de su viaje al extranjero, el Rector de esta Universidad Dr. Machi, quien se ha hecho nuevamente cargo de su despacho.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, limitándose a informar varios expedientes de ningún interés general.

Por las prácticas de aerostación realizadas en 1908, se le anotó dicho servicio en su hoja al comandante de Estado Mayor D. Juan Sáez de Retana.

La matrícula perteneciente al primer grado en el grupo escolar Cervantes queda completa por ahora. Los alumnos que vivan dentro de los 400 metros de distancia del referido grupo Cervantes y deseen ser matriculados en los restantes grados, podrán efectuarlo durante los días 5, 6 y 7 del presente mes, de nueve a una de la mañana, presentándose a los directores de dicho establecimiento.

Hoy se han presentado en el Hospital provincial tres leprosos, procedentes de la Leprosería de Fontanelles.

Inmediatamente han sido aislados y convenientemente atendidos, dándose cuenta del hecho al señor Gobernador, quien ha dispuesto que esta tarde sean conducidos a Alicante a disposición de la autoridad civil de aquella provincia.

La Sociedad de aberradores y afiladores mecánicos celebrará mañana, a las diez, junta general en la Casa del Pueblo.

El enfraquecimiento es producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos, y depende de las malas digestiones que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos ganan estos enfermos extenuados hasta 6 y 8 kilogramos en dos o tres meses, llegando al peso normal.

Ha sido jubilada por edad la maestra de Almansa D. Josefa García Soriano.

Llamamos la atención de la inspección de Sanidad sobre el hedor insostenible que desprenden algunos albañales, imposibilitando el tránsito por varias calles. Se impona la limpieza diaria y la desinfección de los albañales de las calles.

Orberuaga de Uvilla.—Marquilla (Vizcaya).—Aguas azocadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídate Memoria y guías. Se remiten gratis.

La sociedad de Pintores de Valencia, en junta general, ha constituido su junta directiva con los nombres siguientes:

Presidente, Fernando Vela; vice, José Bonastre; secretario, José Requena; vice, Luis Alamar; contador, Vicente Vives; tesorero, Angel Nebot; vocales: Gregorio Zafra, José Jimeno, Vicente Alós, Ricardo Olaria, Manuel Andrea y Julio Martínez.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

ALMORRANAS ANHEMOR Solo se curan con

LA HERNIA ¡SU CURACION!

UN INVENTO VERDAD

La Hernia (quebradura) no se cura en ningún país del mundo con bragues eléctricos, neumáticos, impermeables, parches, etc. Asegurar la curación con estos procedimientos es un engaño. El Instituto Moderno de Madrid, plaza de Santa Ana, 11. GARANTIZA la contención de la Hernia más antigua y voluminosa, con el gran invento Brinsson, y lo somete al examen de todos los señores médicos. El vendaje Brinsson, última palabra de la ciencia, EVITA todos los peligros, permite los trabajos más rudos, es invisible, cómodo y el más económico del mundo. El vendaje Brinsson, que no se parece a ningún otro, ha sido aprobado por toda la clase médica, porque asegura la tranquilidad del herniado. El Instituto Moderno de Madrid es el único en España para el tratamiento científico de la Hernia y el único que garantiza de una manera verdad la contención de la más antigua y rebelde. Los niños se curan radicalmente. Faja ventral, modelo premiado, para señoras y caballeros de vientre delicado y caído. El gran especialista y Director del Instituto Moderno, estará en VALENCIA desde el lunes día 5 del actual, hasta el domingo día 11, visitando en el HOTEL INGLESE, pasaje Pipalda, de once a cinco de la tarde. La Faja Brinsson, es la única en el mundo para la curación de los vientres delicados y voluminosos.

FOLLETOS GRATIS!

Fiestas populares

En el Puig Hoy han comenzado en esta pintoresca villa las fiestas a la Virgen del Puig, patrona del reino valenciano. Ha habido al mediar el día volteo de campanas y disparo de morteretes; al anochecer entrada de la brillante banda de música de Alboraya; diez a doce serenata por dicha banda y los dulzaineros de Tales, hijos de D. Salvador Montoliu.

Mañana será la fiesta a la Virgen del Puig, costeada por el municipio; al amanecer disparo de morteretes y pasacalle; a las nueve se cantará la misa en el templo del Sr. Giner, con nutrida orquesta y notables cantantes, estando al sermón a cargo del orador sagrado Dr. D. Juan Aguilár, beneficiado de la Catedral de Valencia; de cuatro a seis concierto musical en la plaza Mayor; al anochecer procesión general y después castillo de fuegos artificiales; de diez a doce serenata por la mencionada banda y dulzaineros.

El lunes fiesta a la Virgen del Puig, costeada por la cofradía, con igual orquesta, estando encargado del sermón D. Salvador Mestre, cura párroco de la parroquia; de cuatro a seis concierto musical; al ano-

Extensa colección en abanicos japoneses desde 30 céntimos

Almacén de Paquetería, Mercadería y Novedades.—CALLE DE LA SANGRE, NÚM. 7 Venta por piezas, paquetes y madejas, a precios del por mayor Variados surtidos en bordados, puntillas, pasamanerías, cintas, galones y otros artículos de novedad, para adorno de vestidos. Grandes colecciones en sedalinas y algodones finos, calidad superior, para medias, colores sólidos y negro industrial. Recomendables a las maquinas.

cheer procesión general y castillo de fuegos artificiales.

El día 4, a las 10'30, la Compañía de ferrocarriles del Norte, al objeto de facilitar el regreso de los viajeros, pondrá en circulación un tren especial concedido, que saldrá a dicha hora de la estación de esta villa, admitiendo pasajeros de tercera clase para las estaciones de Albuixech, Machistre, Cabañal y Valencia.

En la Alquería del Pi Hoy ha sido la fiesta a Santa Ana, titular de la ermita, con misa de Angelis, sermón, disparo, dulzainas y tamboriles.

Mañana diana por la banda de la Vega. A las seis misa y Comunión general de las Hijas de María Inmaculada; a las diez misa con orquesta y sermón por el doctor D. Francisco Ibáñez, y por la tarde serenata por la banda, juegos infantiles y elevación de globos, y al anochecer solemne procesión en honor a Santa Ana y a la Purísima Concepción de María. A las nueve disparo de un magnífico castillo de fuegos artificiales.

En Cuart de Poblet Mañana, fiesta dedicada al Patrón San Onofre, al amanecer vuelo de campanas y diana; a las nueve y media misa a gran orquesta, con sermón a cargo del coadjutor de Alcira D. Antonio Justo Ermita; a las cinco serenata; a las siete y media procesión, y a las once de la noche castillo de fuegos artificiales.

El lunes, fiesta dedicada a la Virgen de la Luz al amanecer vuelo de campanas; a las seis reparto de cera y bendición; a las nueve y media solemne misa, cantándose de la del maestro Giner a gran orquesta, de la que formará parte el tenor Sr. Alonso, y estando encargado del sermón el padre Calasanz Rabaza, de las Escuelas Pías. Terminada la misa se disparará una traca, que recorrerá las principales calles. A las cinco de la tarde concierto, crereras en sacos, cucuñas, elevación de aerostatos, etc.; a las siete y media procesión; a las diez de la noche castillo de fuegos artificiales; a las once cinematógrafo público en la plaza, y al final traca de colores. Todos estos actos serán amenizados por el dulzainero de Tales.

El martes, fiesta dedicada al Santísimo Cristo de los Aflijidos, al amanecer vuelo de campanas y diana; a las nueve y media solemne misa a gran orquesta, estando encargado del sermón el cura párroco de Benetuser D. Pascual Ortí Agustí. A las cinco de la tarde concierto; a las siete y media procesión, en la que se representará la carchofa de Silla y se cantará una preciosa Salve; a las once de la noche castillo de fuegos artificiales.

El miércoles, fiesta dedicada a Nuestra Señora de la Buena Muerte, se celebrarán los mismos actos que el día anterior. En la función religiosa predicará el Dr. D. Félix Tomás Vivó. Para final se disparará una traca en colores.

En Sueca Mañana comenzarán en la ciudad de Sueca las fiestas que anualmente se dedican a su excelsa Patrona la Santísima Virgen de Sales, y que en el presente se sujetarán al siguiente programa:

Día 4 de setiembre.—A las cinco de la tarde, inauguración de la feria y apertura de la tómbola del santo hospital. A las diez de la noche, serenata por la banda de música de esta ciudad.

Lunes 5.—A las diez de la noche, serenata en el real de la feria.

Martes 6.—Al amanecer vuelo general de campanas, pasacalle y diana por los dulzaineros y banda de música. A las diez de la noche, se disparará un bonito castillo de fuegos artificiales en la plaza de la Constitución. A las doce, disparo de una traca en dicha plaza.

Miércoles 7.—Al amanecer diana por la banda de música y dulzaineros. A las nueve entrada de la laureada banda del regimiento de Guadalajara. A las doce pasacalle por las bandas y dulzaineros. A las seis de la tarde solemnes vísperas y Salve a gran orquesta en la iglesia de Nuestra Señora de Sales. A las nueve de la noche retreta por las bandas de música y dulzaineros. A las diez serenata en la plaza de la Constitución por la banda de Guadalajara.

Jueves 8.—Al amanecer vuelo general de campanas y diana por las bandas y dulzaineros. A las seis y media misa en la iglesia de Nuestra Señora de Sales, amenizada por la banda de esta ciudad. A las nueve solemne misa a gran orquesta, cantándose la de Santa Cecilia, de Gounod, y sermón a cargo del Dr. D. Luis Calpena, magistral de la capilla palatina. A las doce disparo de una gran traca, que partien lo de la plaza de la Libertad, terminará en la de la Constitución. A las cinco de la tarde concierto en la plaza de la Constitución por la banda del regimiento de Guadalajara. A las siete solemne procesión con asistencia del ayuntamiento.

Viernes 9.—A las diez de la noche serenata en el real de la feria.

Sábado 10.—A las diez de la noche cinematógrafo público en la plaza de la Constitución.

Domingo 11.—A las cinco de la tarde carrera de cintas por los ciclistas. A las diez de la noche serenata en el real de la feria.

Lunes 12.—A las diez de la noche cinematógrafo público.

Martes 13.—A las diez de la noche serenata en la feria.

Miércoles 14.—A las diez de la noche cinematógrafo público.

Jueves 15.—A las diez de la noche serenata en la feria.

Viernes 16.—A las diez de la noche cinematógrafo público.

Sábado 17.—A las diez de la noche serenata en la feria.

Domingo 18.—A las diez de la noche serenata en la feria y disparo de fuegos artificiales como final de fiestas.

Información municipal

El parque de Nazaret La comisión municipal de Paseos se ha reunido esta mañana y ha acordado elevar dictamen al Ayuntamiento proponiendo se proceda inmediatamente al replanteo del parque de Nazaret.

Trastos viejos El martes de la semana próxima se venderán en pública subasta los objetos de desecho existentes en los almacenes municipales de la calle de la Jordana.

El adquinado de Pueblo Nuevo del Mar Esta tarde a la una ha terminado el plazo para la presentación de proposiciones al concurso abierto para el adquinado de Pueblo Nuevo del Mar.

La Banda Municipal Esta tarde a las cinco ha marchado la Banda Municipal a Bañol, contratada por aquel ayuntamiento para amenizar las próximas fiestas. Va a las órdenes del concejal Sr. Roig.

LA SEÑORA Doña Ramona Rodríguez Ballester de Pascual falleció ayer, en la ciudad de Gandía A LOS 30 AÑOS DE EDAD R. I. P. Su desconsolado esposo D. José Pascual (Valenciano), hijo y demás familia, participan a sus amigos tan sensible pérdida.

LA LAMPARA DE FILAMENTO METALICO A. E. G. Según análisis comparativo, hecho por el Ingeniero de la Sociedad Eléctrica de Mediodía de Madrid y publicado en la importante Revista Técnica La Energía Eléctrica es la mejor. Ensayos hechos con 10 lámparas Duración en horas Fundidas después de las 1.000 horas

Academia Cabanilles 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula en la secretaría de la Academia, de ocho a doce. PALAU, 14

Jarabes Marzal Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces. Despachos: Derechos, 5, Tupinamba, frente a la tienda de las Ollas, y San Vicente núm. 194.

Academia VIGIL PREPARATORIA PARA CARRERAS CIVILES Y MILITARES DIRIGIDA POR D. Joaquín García Vigil — Capitán de Artillería ex Ingeniero Industrial — Plaza del Horno de San Nicolás, núm. 10. Alumnos aprobados en el curso 1909-1910 (Segundo año de existencia de esta Academia)

Table with 3 columns: Carreras Civiles, Carreras Militares, Auxiliares Femeninos. Lists names of students and their respective courses.

Colegio Boix Fundado en 1846 Torno de San Gregorio, 7 y 9 Director: D. Esteban Estevan Estevan 1.ª y 2.ª ENSEÑANZA, CARRERA DE COMERCIO INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS, PERMANENTES Y EXTERNOS

Becerrada benéfica Asociación general de empleados y obreros de ferrocarriles de España Mañana, a las 8'30, llegará a esta la comisión de la directiva residente en Madrid, trayendo consigo la bandera, que será llevada al comercio «El-Non-Plus-Ultra», acompañada de la banda de Guadalajara, cedida por el Excmo. señor Capitán general, y en el escaparate de dicha tienda se hallan expuestos los regalos que se cortearán en el redondel de la plaza y los cuales consisten en un cuadro al óleo, do Coppel, mas un cordero que está expuesto en la plaza.

Sección de espectáculos Funciones para hoy Teatro Serrano.—Por la noche a las 9'5. —El puñao de rosas (reestreno).—Ninon (reestreno).—El Portofolio de Valencia. SALÓN ROMEO.—San Vicente, 106.—Por la tarde a las 4: Amar la gloria.—A las 7: El Recluta.—Por la noche a las 9'30: El Bateo.—A las 10'30: (especial) La vara de alcalde y Amar la gloria.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora del Consuelo y Correa, Nuestra Señora del Pilar, Santa Rosa de Viterbo, Santa Rosalia y Santa Cándida. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, descubriendo a las cinco y media de la mañana, se reserva a las siete de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Santo Tomás de Aquino. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Dolores, en el Miragro.

Francisco Ferrero.—Médico Enfermedades secretas, de la matriz y de la infancia.—Consulta de once a una. Gratis: los sábados de siete a ocho.—Príncipe Alfonso, 16.

Máquina de imprimir Su vende una sistema ALAUZET, casi nueva y con magnífico registro. Luz de 80 por 55. Se cederá por tres mil pesetas. Puede funcionar a mano o a fuerza motriz. Está montada y dará razón en la imprenta de este periódico: Miñana, 7 y 9, Valencia.

ELARRI Bajo la... ha abien... vicijá... Se ha... obras de... nes dimo... posición... sa de T... rro. El Sr... ando pr... cedero su... nueva su... El Sr... cedero a... tista las... El Sr... bien la f... ción par... y que a... ministro... El Sr... que ni la... conceder... dido tod... tiendo es... El dire... nifestado... de los h... el arran... otras me... Puesta... ga ha id... Se da l... para su... Toros. El Sr... daciones... quinones... El mis... serve el... propues... se deje... plaza pa... cupario... El dire... pliego de... tado, di... el tipo d... al propi... mo el p... el pasado... El Sr... clausula... los direc... sivo no... la Dipu... Sr. Test... ampliar l... El Sr... han no... tentes. H... medio le... tes, debe... de arrie... Se ha... D. Barri... ción de b... El Sr... que el oo... Hospital... ción, no... El Sr... contradic... tienon l... El Sr... son los a... de Toros... proponie... sientu m... El Sr... dios no... El Sr... lidad de... que han... to Estab... El Sr... gliendo... suspend... asunto, lo... los arri... cios par... los. El Sr... el asunt... a la Com... de la m... El señ... zar crite... diera la... para otr... No op... ha suspe... próximo... Corne... Ya se... rido er... motivo... de cond... mo de vis... paña que... Los di... Suay y... ciones o... rido col... asunto, c... to los ar... «Esta... lega L... (Seria m... tación, como di... el arrie... total, d... efectos, de... da inter... tal, per... mentos... De la... para la... venta d... y expor... yecto d... para los... camos a... la Dipu... Se est... puede s... del lesi... interese... son los... hemos l... Y est... el punto... boridas... Sr. Ser... to de f... ha form... vo los d... contrata... ración... Nosot... los dire... ficos, p... empeda... siemp... de res... nuestra... Aplata... tado de... to de p... mo de la... blana... tiempo... mo día... hagan... concier...

Diputación provincial

EL ARRIENDE DE LA PLAZA DE TOROS

Bajo la presidencia del Sr. Albizana se ha abierto la sesión de la Corporación provincial a las 12.30. Se han aprobado varias contratas de obras de carreteras, de cuyas adjudicaciones damos cuenta. Luego se ha dado cuenta de una promesa de arrendamiento de la plaza de toros, pidiendo prórroga del contrato...

lo que interesa al Hospital y no a lo que convenga a intereses particulares. Limpia la plaza de realquilados importantes, es seguro que el precio de arrendamiento de la plaza de toros con sus dependencias, enses y efectos compensará con creces al Hospital, del insignificante ingreso que representa el contrato de la venta de bebidas, pastas, servicio de café y expendición de tabaco.

SUCESOS

Sobre la muerte de Rocafull.—El juez del distrito del Mercado Sr. Amarillas y el actual Sr. García regresaron anoche a las diez y media, después de haber pasado seis horas en las inmediaciones de Monte Oliveto, practicando indagaciones para esclarecer el crimen de que fue víctima José Rocafull Salceño. Como consecuencia de la labor del juzgado, fueron detenidos e incommunicados en la Cárcel Celular Ramón y Vicente Rocafull Alacén, labradres, parientes del infuente, habitantes en una alquería contigua a la que habitaba el muerto. Ramón tiene una herida de arma blanca en la palma de la mano derecha, y Vicente presenta algunas manchas de sangre en la camisa. Uno y otro hoy han justificado los señales que presentaban. El juzgado parece que tiene una buena pista, y es posible que se haya dado orden de practicar otras detenciones. Fallecimiento.—Hace 14 días, jugando en la calle de Bailón una niña llamada Dalila Ferris Pardo, arrojaron desde una azotea, un trozo de hierro, que hirió en la cabeza a la pobre criatura. Fue conducida al Hospital, y ayer sufrió un ataque de tétanos, falleciendo poco después. El médico forense Sr. Ferrer Navarro le ha practicado hoy la autopsia. Hina.—En la taberna Delme, situada en Sollana, rieron ayer dos sujetos, resultando uno de ellos, llamado Antonio Cortés Pérez, con varias heridas producidas a mordiscos y alfilerazos. El agresor, que huyó, se llama Bias, ignorándose el apellido. Pesca furtiva.—La Guardia civil de Ademuz ha sorprendido en el río dos cuadrillas de pescadores que, sin la correspondiente licencia, estaban pescando con redes prohibidas. Allanamiento.—En Ademuz ha sido arrasado un campo sembrado de melones. Como presunto autor del hecho, la Guardia civil ha detenido a Nicolás Gómez Rodríguez, de 20 años, labrador, presentándolo al juzgado. Incendio.—Se ha declarado un incendio en los montes públicos del término de Lombay. El fuego ha reducido a cenizas 200 pinos leñosos, 17 arbores y 400 cepas. Accidentes.—En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy: Vicente Torres López, de 33 años, de una herida incisa en la mano izquierda, y Salvador Badá Cuesta, de 11 años, de una herida contusa en la región frontal a consecuencia de una pedrada. Gravísimo.—Esta mañana le ha sido administrado el Santo Viático a Vicente Calatayud Bernabey, que, como se recordará, fué herido el miércoles último por el carabinero Higinio Coto López, novio de la hija de aquél. El capitán Sr. Javaloyes, que instruye la sumaria por este hecho, ha estado en las enfermerías del Hospital provincial con el objeto de verificar un careo del agresor con el agresor, pero no lo ha podido efectuar por el estado de gravedad en que se encuentra el enfermo. Caída.—Una anciana llamada Bernadita Sanz Esteve ha tenido la desgracia de caer esta tarde, fracturándose la pierna derecha. Pronóstico grave.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media, misa conventual solemne en honor de Nuestra Señora del Consuelo y Correa con sermón por el P. Samper, de la Orden Dominicana. En las parroquias, a las nueve y media, misa conventual con sermón. En San Agustín, a las siete y media, misa en honor de Nuestra Señora del Consuelo y Correa por su archicofradía. En el Pilar, la Congregación Mariana del Centro Parroquial de Nuestra Señora del Pilar tendrá a las siete la misa de Comunión, y por la tarde a las cinco la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario ejercicio con exposición, estación, Rosario, sermón y procesión de la Virgen del Rosario. En la iglesia de San Miguel, la Cofradía de San Judas Tadeo a las ocho misa de Comunión como primer domingo de mes. En Santa Cruz, a las siete misa de Comunión con las Hijas de María, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con Felicitación Sabatina. En Marchalones, a las siete y media misa de Comunión para las Hijas de María, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición y Felicitación Sabatina. En Santa Mónica, la Asociación de Hijas de María y Escapulario Azul tendrá, a las siete misa de Comunión, y por la tarde, a las cuatro, ejercicio con exposición y sermón. En la iglesia de la Sangre, misa de Comunión a las siete con órgano, meditaciones, reparto de estampas por la cofradía de Nuestra Señora de las Mercedes. En el Calvario público, a las siete misa de Comunión; a las cuatro y media de la tarde Rosario y Vía Crucis. En el Hospital provincial, la hermandad del Santísimo Cristo de la Agonía misa de Comunión. En el Temple, a las ocho misa de Comunión en honor de San Expedito. En el convento de la Encarnación, a las cuatro de la tarde ejercicio en honor del Patriarca San José, con exposición y sermón. En el Pilar, a las seis de la tarde ejercicio sexto del novenario en honor de San Gil abad, con exposición y sermón. En San Agustín, día último de Cuarenta-Horas y triduo en honor de Nuestra Señora del Consuelo. A las ocho misa de Comunión y a las diez y media la solemne con música y sermón por D. Bernardo Franco, penitenciario de Sagorbe. Por la tarde a las cinco ejercicio como los días anteriores y solemne reserva con procesión claustral, llevando en andas la imagen de la Santísima Virgen y al Santísimo Sacramento. En la iglesia del Salvador, la cofradía de Nuestra Señora del Paig celebra su fiesta principal. A las ocho misa de Comunión. A las diez la solemne, predicando el doctor D. Rogelio Chillida. En el sitio de costumbre estará la mesa para que sus cofrades puedan renovar la cuota e inscribirse los devotos a esta Santa imagen.

En la iglesia de Santa Catalina, la Asociación de Nuestra Señora de los Buenos Libros celebrará a las siete misa de Comunión. En el altar de la Asociación está expuesta a la veneración de los fieles una antiquísima imagen de la Virgen del Paig. Hay concedida indulgencia plenaria. En San Julián hasta a Nuestra Señora del Consuelo. A las ocho misa de Comunión con plática y reparto de estampas. A las diez la solemne con sermón por el Dr. Julián, canónigo. Por la tarde a las cinco ejercicio con sermón por el Dr. D. Timoteo Casabán, reserva y procesión.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono

El Sr. Canalejas, ocupándose de que los periódicos hablan todavía de una supuesta somatización de altos cargos, dijo anoche que todo cuanto dicen son fantasías. Nosotros dijimos—hasta ahora no hemos tratado de este asunto en Consejo, ni tenemos recomendación alguna. La única vacante que existe es el Gobierno civil de Cáceres. De manera que para esto sólo no vamos a hacer una extensa combinación de personal. Nosotros seguimos la misma marcha que emprendimos al ocupar el poder y los ministros todos tienen depositada en mí su confianza absoluta. Otras cuestiones más importantes tenemos que resolver, para que nos ocupemos ahora de combinaciones de esa índole. Lamentó luego que algunos periódicos insistan en afirmar que dura todavía entre los generales disgusto por la última combinación militar. Esto no es cierto—dijo—pues todos los nombrados están muy satisfechos, y así me lo han manifestado. Afirmó que los periódicos que se ocupan de preparativos militares en Ceuta están equivocados. Con eso—añadió—como también ocupándose de las huelgas y otras cuestiones, la prensa de referencia no obedece más que a un plan político, y no tiene otro norte que desprestigiarlos a los ojos de Europa y crear cuantas dificultades pueda al Gobierno. El Sr. Pérez Caballero está verdaderamente indignado por las dificultades que le crea la prensa española con sus infundios. Puedo asegurar rotundamente que en Ceuta no ocurre nada y que el Gobierno no tiene por ahora ningún proyecto de operación militar. Si la hubiera, tengan la seguridad de que yo me apresuraría a llamar a los directores de los periódicos para ponerme más en contacto con la opinión y no alarmarla sin fundamento. Además iría al Parlamento y allí declararía cuanto hubiese, porque no me gusta hacer las cosas por sorpresa. Estamos mandando barracones a Ceuta, porque sería un cargo de conciencia, una iniquidad, una incuria de los gobernantes, que llegara allí la época de las lluvias y tuvieran que soportarlas los soldados y dormir calados hasta los huesos sin más amparo que los capotes. Por esto se mandan estos barracones e irán todos los que sean precisos. La llamada de los excedentes de cupo no tiene otra finalidad que darles instrucción militar a todos, hasta que sea un hecho el servicio militar obligatorio, que haré cuestión de Gabinete. Ahora es la época de mandar a sus casas a los soldados que cumplen y no es cosa de retenerlos por más tiempo.

Varias noticias

El Sr. Canalejas, hablando con los periodistas, les confirmó que el caso sospechoso que se había registrado en Budapest se había comprobado que era de cólera. Añadió que, según noticias oficiales, el cólera se extiende por Europa. El Sr. Merino ha dictado una real orden unificando en toda España el uniforme a los individuos de Seguridad, a los que se les concederá un plazo para realizar el cambio. En Medina del Campo ha fallecido la viuda del general Martínez Campos. La próxima combinación de altos cargos alcanzará a varios gobiernos, entre ellos Madrid y Zaragoza. El Sr. Requejo pasará a ocupar un alto cargo en el Tribunal de Cuentas. Madrid 3, 14-30. La prensa El Imparcial titula su artículo de fondo 'Días de amargura'. Dice que éstos los pasa el Sr. Canalejas por los conflictos pendientes. Afirmó que suspendiendo las garantías no se puede llegar a librar a la sociedad de los peligros con que amenaza la política novísima, reformadora de los viejos usos y destructora de privilegios, aseguradora de la paz y aisladora de ambiciones. El Liberal dedica frases irónicas al Gobierno por las medidas que ha tomado en Bilbao. Analiza extensamente el desarrollo de los sucesos de Vizcaya y Zaragoza. Saca la consecuencia de que todo ello ha servido para que el Sr. Canalejas dijera ayer que todos los esfuerzos del Gobierno tenderán a que la huelga acabe con tranquilidad, y el Gabinete orientará su obra en sentido de más amplia democracia. El Universo.—Escribe lo siguiente: 'Esperábamos que los periódicos del trust acometerían al Sr. Canalejas por la suspensión de las garantías en Bilbao'. Aconseja al jefe del Gobierno que no se asuste por la vociferancia de esos periódicos. Añade que debe fijarse en que los gobernantes tienen un camino recto que seguir, el del cumplimiento de las leyes. El País.—Rectifica cuanto dijo ayer La Mañana acerca de la estancia en Madrid de Perezagua. Defiende a éste diciendo que si fuera cierto lo que le atribuye La Mañana, tendría mucho dinero, del que en absoluto carece. La «Gaceta» Da cuenta de la recepción por el rey del embajador extraordinario de Jorge V de Inglaterra, que le notificó la muerte de Eduardo VII y su advenimiento al Trono. Suspendiendo el anunciado concurso para la contratación de los servicios de Comunicaciones Marítimas del primer grupo (Canarias). Anunciando haber ocurrido un caso de cólera en Mohacz (Hungría). Estadística de los cereales importados del extranjero y despachados en las Aduanas durante el pasado mes de junio. Trigo, 34 386 834 kilogramos. Cebada, 11.936. Centeno nada. Disposiciones de Guerra El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes: Decreto suspendiendo las garantías constitucionales en Vizcaya. Concesión de cruces. Ascensos en Artillería. Concesiones reglamentarias de cruces de la Orden de San Hermenegildo.

Los consumos y Cobian

La Mañana publica las declaraciones que ha hecho el ministro de Hacienda acerca de la transformación del impuesto de consumos. Afirmó que tanto él como el Sr. Canalejas y todos los ministros, hallábase de común acuerdo. El Gobierno hallábase deseoso de proponer en el presupuesto la total supresión del impuesto. No lo hizo por el temor de comprometer las Haciendas municipales. Los consumos son odiosos por la forma vejatoria y costosa de su exacción y su irritante desigualdad. Para sustituir este impuesto es imposible en los momentos actuales echar mano de nuevos gravámenes. La desgravación por especies es insuficiente para evitar los males que adolece el impuesto. Recuerda lo sucedido con la desgravación de los trigos, harinas y vinos. Dice que como al Estado le es imposible prescindir de los 53 millones que obtiene por consumos, lo eficaz, lo que debe hacerse es constituir sólidamente las Haciendas municipales para que los municipios prescindan de los ingresos por consumos, sustituyendo la cantidad que percibe el Estado por otra. Termina recordando el proyecto que presentó en el 21 de junio pasado, en el que trata de la reconstitución de las Haciendas municipales, proponiendo para ello la supresión del cupo de la sal. Sólo esto ahorraría a los ayuntamientos cuatro millones de pesetas anuales. Por un hombre En la Gesta de Santo Domingo rieron Dolores Iglesias y Josefa Guerin, que se disputaban un novio. Josefa recibió cuatro puñaladas graves. Dolores fué detenida. La recaudación del Tesoro Los últimos datos recibidos en Hacienda acerca de la recaudación general del Tesoro en agosto último, acusan un aumento de 9.551 714 pesetas, con relación a agosto del año pasado. La cuenta corriente del Tesoro en el Banco, es la siguiente: Existencia: 16 900 000 pesetas en oro. Plata: 9 174 000. Si la recaudación continúa verificándose normalmente, se cree que los ingresos en el año actual llegarán a 1 300 millones de pesetas. Consejo En la reunión terminada en el ministerio de la Gobernación los Sres. Canalejas, Merino, Aznar y Burell, cambiando impresiones sobre los asuntos del día. El Sr. Canalejas conferenció por telégrafo con el gobernador civil de Zaragoza y el capitán general de Vizcaya. Ambos le transmitieron buenas impresiones. La reunión terminó a las doce de la noche. Supónese que se trató en ella de los deseos del gobernador civil de Zaragoza de abandonar el cargo y pasar a una Dirección general. Quizás se trate de esto en el Consejo que se celebrará mañana. Madrid 3, 16-15 Lo del día El Sr. Canalejas ha recibido un telegrama del alcalde de Zaragoza rogándole que reuna cuanto antes las Cortes para resolver el conflicto de Bilbao y legislar sobre el trabajo. El alcalde—ha dicho el Sr. Canalejas—ha mostrado su buen deseo. En octubre presentaremos un proyecto de reglamentación del trabajo, que significa un esfuerzo inusitado. Creo que con él se solucionarán los conflictos que puedan surgir, pues está bien meditado y en él condensadas las opiniones emitidas en las dos informaciones abiertas, una pública y otra en el Instituto de Reformas Sociales. He consultado también con el general Sr. Marvá, persona competísimas en esta clase de asuntos. El proyecto es difícilísimo—me ha dicho. Otras naciones lo han resuelto ya, pero después de largo y meditado estudio. La solución no puede en manera alguna improvisarse. El gobernador civil de Zaragoza ha telegrafado diciendo que la noche última se deslizo tranquila. En las primeras horas de la mañana de hoy algunos grupos recorrieron los comercios, obligando a los dueños a que cerrasen las puertas. El gobernador pidió al capitán general un escuadrón de caballería para impedir estas coacciones. Dice el Sr. Weyler en su telegrama que está dispuesto a amparar la libertad del trabajo. El Sr. Canalejas le ha contestado aprobando su conducta e indicando la conveniencia de que ampare el libre tráfico. Un amigo particular ha manifestado al Sr. Canalejas que en Barcelona se susurra que hoy aparecerían en las esquinas pasquines con carácter más anarquista que obrero. 'Pero es lo cierto que estos pasquines no han aparecido'. El gobernador civil de Oviedo ha telegrafado al Sr. Canalejas protestando de un telegrama que inserta El País, redactado por cierto en términos bastante groseros, en el que se acusa a aquella autoridad de haber apaleado a los obreros de Gijón. 'En todo caso—ha dicho el Sr. Canalejas—sería la policía la que apalearía'. El gobernador practica averiguaciones para ver lo que haya de cierto en la denuncia. A última hora de la mañana, el gobernador civil de Zaragoza ha telegrafado, participando que todos los comercios tienen abiertas sus puertas y que se trabaja en muchas fábricas. Esta tarde celebrarán los obreros un mitin en la plaza de Toros para acordar la vuelta al trabajo el próximo lunes. Delegados Los Sres. Gil y Morte, Serrano y Jover han sido nombrados delegados de España para asistir al Congreso de Seguros que se celebrará en La Haya. De Zaragoza Circuló el rumor esta mañana de que el gobernador civil iba a resignar el mando en la autoridad militar. El Sr. Weyler ha negado exactitud a este rumor. Lo único que ha hecho es pedir refuerzos al capitán general. Hoy publicará el Sr. Weyler un severo bando. Los locales de la Federación Obrera se hallaban anoche atestados, reinando alguna efervescencia. Témense conflictos para hoy por el acuerdo de los comerciantes de abrir las puertas de sus establecimientos. Madrid 3, 17-15 De Ceuta Después de grandes esfuerzos, y aprovechando un descuido del sargento Bejarana, se ha conseguido entrar en su cuarto y reducirle a la obediencia.

De Jerez

En el kilómetro 18 volcó el coche correo, resultando varios viajeros gravemente heridos. De San Sebastián Regresó de Ceuta el Sr. García Prieto. Esta noche saldrá para Madrid con objeto de asistir al Consejo de ministros. Llegó el general Sr. Rodríguez Bruzón. Esta tarde será recibido en audiencia por el rey. En el sudexpreso han salido los miembros de la embajada extraordinaria inglesa para Lisboa. De Bilbao En los astilleros del Nervión ha sido botado al agua el balandro Giralda II, propiedad del rey. Asistieron las autoridades y comisiones. El balandro ha sido construido en 24 días. La situación es idéntica a los días anteriores. En Gallarta han sido detenidos dos huelguistas por robar 100 kilos de patatas. El capitán general ha ofrecido proteger los festejos de la Gran Vía, organizados por los comerciantes. Se han reunido los gabarristas, carreteros y descargadores de carbón. Han acordado roanudar el lunes el trabajo. El capitán general ha ofrecido a los periodistas no ejercer censura. Sólo se ejercerá en los despachos que transmitan los correspondientes. Toros Palencia.—Las reses de Olea dieron juego. Esquivieron bien Machaquito y Chiquito de Bogaña. Motilla.—Eusebio Fuentes y Guerra, bien. Marsella.—Gallito, mal. Recibió engorde pita. Pazos, regular. Madrid 3, 18-15 De San Sebastián El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Nombrando director de la Cárcel de Valencia a D. Francisco Murcia. Canónigo de la Catedral de Granada a D. Luis Vidal. Dean de la Catedral de Coria a D. José Francisco Fogués. Canónigo de la Catedral de Zamora a D. Saturnino Palacios. Varios indultos de la pena de cadena perpetua con arreglo a las disposiciones del Código penal. Rebajando la pena que impuso la Audiencia de Valencia a Ramón García Ordóñez y José Toro. Nombrando delegados de España en la Conferencia de radiotelegrafía a los señores García y Fábregas. Idem para la Conferencia internacional marítima a los Sres. Manzano, Sánchez Ocaña y Spottorno. El conde de Romanones ha cumplimentado al rey. También cumplimentó a S. M. el general Sr. Sánchez Gómez, quien se ha posesionado del cargo de jefe de la Casa militar. Mañana recibirá D. Alfonso en audiencia al embajador de Italia y al representante de los Estados Unidos. El día 12 recibirá en audiencia a monsieur Reyrol. Consejo de ministros Mañana, después del Consejo, el señor Canalejas invitará a almorzar a los ministros. De Gijón Sigue la efervescencia por la paliza que recibieron algunos obreros. Los apaleados son de inmejorales antecedentes. Detención En Leganés ha sido detenido el autor del crimen cometido hace tres noches en la calle de la Nao. Se preparaba para huir a Buenos Aires. De Santander Se verificó en el teatro la función de gala en honor del poeta Salvador Bueda. La redacción de El Cantábrico le obsequió con un banquete. De Bilbao Se trabaja hoy en la mayoría de fábricas y talleres. En las de Anturiza y Corral los trabajos se hallan completamente paralizados. Presentáronse en ellas algunos obreros en demanda de trabajo. Repartíronse socorros en la Capilla a los huelguistas. Circula mayor número de carros que ayer, conducidos por los patronos. El capitán general ha citado para esta tarde a la comisión de huelga.

EXTRANJERO

Huracán Marsella.—Desencadenóse fuerte huracán. El vapor Thibet, anclado en el muelle, chocó contra la riba, abriéndose enorme vía de agua. Se le averió la mercancía. Nuevo embajador Lisboa.—El conde de Tovar ha sido nombrado embajador de Portugal en Roma. Noticias de Barcelona Barcelona 3, 16-50 A Vich A las fiestas del centenario de Balmes, que han de celebrarse en Vich, concurrirá el Arzobispo de Valencia Dr. D. Victoriano Guisasaola. Las huelgas Continúan en igual estado. Siguen adoptándose precauciones. En libertad Ha sido puesto en libertad Mariano Castellote, detenido como presunto cómplice en uno de los últimos atentados. Weyler Se cree que mañana regresará de Palma el capitán general Sr. Weyler. Buques Procedente de Génova han llegado los buques italianos Hungría y Ciudad de Torino. Han sido sometidos a procedimiento sanitario. Hoy ha zarpado con rumbo a la Argentina el buque Parana. Ha admitido pasaje, pero el que llevaba ha sido incomunicado, por no resultar su procedencia limpia. Procedente de Batum (Sur de Rusia), ha llegado el vapor alemán Scutari, que ha sido sometido a fumigación. A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta. Imprenta de José Guix, Miazana, 7 y 8.

